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南海問題拖不起
中國應有所作為
韜光養晦是謀略 捍衛主權不容擱置

唐家璇訪日 晤大阪知事及市長 周小川：中方期待IMF監督改革

京律師願援助韓船員家屬

據《南方日報》報道，羅援指出，「擱
置爭議，共同開發」是在上世紀80年

代在特定條件下，鄧小平為和平解決領土、
領海爭端而提出的創造性戰略思想，已成為
指導中國和平處理與周邊國家關係的一項重
要原則。當時鄧小平在日本訪問說，「這個
（南海）問題先擱置起來，我們這一代的智
慧不夠，應該把這個問題留給下一代，下一
代的智慧會比我們好」。

各國開發應徵華同意
但羅援認為，「現在已經到了下一代，應

該有智慧和魄力來解決這個（南海）問題，
不能久拖不決。現在的情況是我們（中國）
提出擱置，周邊國家不擱置，把我們的擱置
爭議理解為擱置、放棄主權，把共同開發變

成排華性的共同開發。」
羅援說，南海地區有1000多口油氣井，沒

有一口是和中國共同開發的。越南提出要和
印度、俄羅斯共同開發，菲律賓提出要和日
本共同開發，在中業島還搞十六國招標，唯
獨不和中國進行開發。
羅援同時表示，南海除油氣外，還有一種

非常稀有的資源叫「可燃冰」，經過幾億年
才形成碳水化合物，在水下一千多公尺，被
掠奪後不可再生。
他說，中國要對子孫後代負責，為他們留

下一些寶貴的資產資源。並且要「以我為
主，共同開發，主權歸我」，「既然是中國
的東西，對方要開發首先就要徵得中國同
意，開發中要把中國作為第一利益攸關方，
開發利潤要與中國分享，甚至要向我們上

稅，這才能體現共同開發」。

擱置爭議非擱置主權
羅援就積極解決爭議提出主權存在、行政

存在、法律存在、軍事存在、經濟存在、理
論存在「六個存在」。
行政存在，即在南海設立特別行政區，並

任命行政官員，定期去南海巡視；法律存在
即中國在南海的9條鑽井線應盡快確立其法
律地位；軍事存在要做到能駐軍的地方要駐
軍，不適宜駐軍的地方要設立主權標誌。
就主權和經濟存在問題，羅援建議要鼓勵

內地漁民在南海的中國領海作業，到島礁上
從事生產活動；鼓勵石油企業在南海開展鑽
探活動；同時發展旅遊業，由國家進行補
貼，總之要體現主權。
羅援告訴記者，當代的主題是和平與發

展，然而和平的問題沒有解決，發展的問題
就會更加複雜。擱置爭議不是擱置主權，要
把國家主權和安全放在第一位，主權問題不
能擱置。「韜光養晦」是一個謀略，必須和
「有所作為」結合在一起。

香港文匯報訊 南海形勢目前非常嚴峻。在21日舉行的清華國際安全論壇

「中國外交改革與調整」學術研討會上，中國軍事科學學會副秘書長羅援少將

表示，南海問題拖不起，南海資源被掠奪一些就少一些，因此應積極解決，

而且「韜光養晦」須和「有所作為」相結合。

香港文匯報訊 中國一再表明對南海
諸島及其附近海域擁有無可爭辯的主
權。然而，隨 中菲黃岩島對峙還在持
續，菲律賓外交部長羅薩里奧（見圖）

卻不顧中國聲明，稱中國的南海主權聲
索「毫無根據」，呼籲他國針對「中國

在南海問題上的新一輪挑釁」表明立
場。
據法新社報道，羅薩里奧22日在一份

聲明中警告稱，如果其他國家現在未能
像菲律賓那樣坦率表明立場，那麼這些
國家將會受到中國對南中國海主權聲索

的影響。「因為
（南中國海）航海
自由及暢通的貿易
往來對許多國家都
非常重要，所以，
所有國家都應當考
慮中國在黃岩島的行為。」羅薩里奧還
補充說，中國聲稱「對整個南中國海擁
有主權的企圖明顯毫無根據。」

菲續挑釁華 籲各國表態

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）

自韓國法院宣佈對中國漁船「魯文漁」號
和「遼葫漁」號船員的判決後，船員家屬
21日赴京尋求幫助，目前已離開北京。據
悉，已有一家北京律師事務所與船員家屬
取得聯繫，表示願意提供法律援助。船員
家屬表示，希望有關方面能牽頭成立專門
小組，幫助他們與羈押在韓的親人取得聯
繫。

堅決上訴 需專業法律援助
船員家屬們在北京一致表示要上訴。被

判刑船員劉連成的妻子耿爽在接受採訪時
說，「我們太冤了，要上訴！」但對於如
何上訴，她卻毫無頭緒。另據一位船員家
屬透露，在一審中，中國船員的辯護律師
是韓方指派的，不僅沒有發揮太大作用，
還要求船員們認罪，他希望能有國內的相
關人士提供專業法律援助，幫助他們打這
場跨國官司。本報記者在採訪中獲悉，一
家在京律師事務所目前已與船員家屬取得
聯繫，表示願意提供法律援助，有關上訴
問題是否會有進展，還需雙方進一步溝
通。

求助無門 望官方予以幫助
劉連成的妻子耿爽對本報記者說：「我

以為判決後他很快就能回來了」，面對丈夫
五年的判刑，她表示很擔心，通話中曾一
度哽咽，不知道該向誰求助。據船員家屬
介紹，他們曾聯繫過中國駐韓大使館，大
使館方面表示，與一位船員家屬代表溝
通，但9名船員家庭狀況不同，所需幫助也
有所差別，他們希望有關方面能牽頭，成
立專門小組，與家屬們建立有效的溝通渠
道，能實在地幫助他們解決問題。

據中新社22日電 央行行長周小川美國東
岸時間4月21日，出席在華盛頓舉行的國際
貨幣基金組織（IMF）國際貨幣與金融委
員會（IMFC）第二十五屆部長級會議時
稱，中方期待IMF盡快推出新的監督決
定，實現對系統性風險和成員國宏觀政策
的全面監督。
周小川表示，金融危機表明IMF需要切

實調整監督重點，轉變監督方式，提高監
督的有效性和公平性。國際社會也應為解
決低收入國家所面臨的挑戰和外部衝擊提

供更多援助。

中國續加強宏觀調控
周小川說，在全球經濟疲軟的情況下，中

國政府積極加強宏觀經濟調控，經濟保持平
穩增長，國際收支日趨平衡。未來，中國政
府將繼續加強宏觀調控，加快結構改革，保
持經濟的強勁、可持續和平衡增長。
央行副行長易綱也出席了會議。此次會

議主要討論了全球經濟和金融市場的形勢
與政策挑戰、IMF改革等問題。
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據中新社22日電 中國總
理溫家寶當地時間22日結束
對冰島的首次訪問後，乘專
機離開，已抵達德國五大展
會城市之一漢諾威，出席漢
諾威工業博覽會開幕式及中
國夥伴國活動。
未來兩天，溫家寶將與德

國總理默克爾舉行雙邊會
晤，共同出席漢諾威工博會
開幕式及中德工商峰會。溫
家寶將在工博會開幕式和工
商峰會上分別發表演講和致辭，並接觸德
國有關企業界人士。此外，在中德建交40
周年之際，溫家寶還將會晤一些政壇老朋
友。

拓機械製造節能合作
中方表示，溫家寶此訪將進一步加強中

德經濟企業界交流，拓展中德機械製造、

節能環保等各領域務實合作，鞏固中德關
係發展勢頭，給兩國人民帶來更大實惠。
訪冰期間，溫家寶與冰島總統格里姆

松、總理西于爾扎多蒂舉行會見、會談，
走訪位於首都雷克雅未克郊外的農戶古納
松一家，考察冰島最大的赫利舍迪地熱電
廠，並與冰島地質工作者和聯合國大學地
熱學院學生座談。

據新華社22日電 正在日本訪問的中日友好
協會會長唐家璇，22日在大阪同大阪府知事松
井一郎和大阪市市長橋下徹舉行會談，雙方就
增進中日民間友好、推動務實合作等交換了意
見。
唐家璇說，他這次訪日是為了同日本各界人

士交換看法，探討在目前形勢下如何進一步推
進中日兩國的戰略互惠關係。
松井對唐家璇就任中日友協會長表示熱烈祝

賀，期待日中關係今後能更深更好地發展。橋

下表示，大阪同中國上海間的交流合作一直順
利進行，希望唐家璇就任中日友協會長後能對
大阪同中國的交流與合作給予更多支持。
這是唐家璇3月15日就任中國日本友好協會

會長後首次訪日，行程將為期8天。據日本新
聞網報道，未來數日唐家璇還將會見日本首相
野田佳彥、日外相玄葉光一郎，並到訪仙台，
該市市長奧山惠美子正在積極爭取向中國租借
大熊貓。唐家璇隨後將前往北海道札幌訪問，
預定於29日回國。

據新華社22日電 中國副總理李克強將於周四（26日）
展開歐洲三國俄羅斯、匈牙利、比利時及歐盟總部訪
問，首站俄羅斯，中俄經貿合作將是重要議題。此
外，俄輿論對李克強到訪表現期待和高度關注。
俄中經濟貿易合作中心主任薩納科耶夫表示，李克

強對俄羅斯的訪問無論從哪個角度來講都具有重要意
義。他對俄中雙邊貿易額持續增長充滿信心，希望兩
國進一步改善貿易結構，發展新的合作模式。如果能
在雙邊貿易中增加機械、高附加值產品以及高技術含
量產品的份額，那麼這種貿易模式將更具吸引力。他
說，為了使貿易結構更加合理，俄方將採取措施，增
加機電產品和高科技產品在雙邊貿易中的份額。

俄媒高度關注
另據中新社22日報道，俄輿論關注李克強首訪俄羅

斯。有俄媒這樣介紹說，「李在1998年成為當時中國
最年輕的省長，他主政經濟落後的省份河南，致力於
提升該省經濟」。時政評論人士安納托利．沙博沃洛夫
說，李克強副總理同時擁有經濟學博士學位和實際運
作經濟的權力，是「經濟學家的最高級別」。
俄知名新聞網站「lenta.ru」載文稱，俄羅斯外交部

積極促動俄新當選總統普京和現任總統梅德韋傑夫與
李克強會面，「他們認為，此訪將奠定未來幾年中俄
夥伴關係及外交政策的基礎」。

李長春會見加外長 簽文化合作協議
據中新社21日電

中共中央政治局常
委李長春當地時間
20日下午在渥太華
會見了加拿大外長
貝爾德，並在會後
共同出席了兩國有
關文化合作協議的
簽字儀式。
李長春感謝加拿

大政府的熱情接待
和周到安排，他說
當前兩國高層交往密切，各領域合作都取得積極進展，充分顯示
了中加關係發展的良好勢頭和巨大潛力。中方高度重視發展與加
拿大的關係，願與加方一道，繼續增進政治互信，不斷加強在資
源、能源和新技術領域的合作，積極推動人文交流取得更多成
果。
貝爾德熱烈歡迎李長春到訪，積極評價兩國關係，對中國共產

黨超越意識形態差異開展黨際交往表示讚賞。他說，加方關注中
國實施「十二五」規劃的相關情況，認為這為兩國加強合作帶來
新的機遇。

■羅援少將建議在南海設立特別行政區，並任

命行政官員定期巡視，以宣示主權。圖為中國

海軍艦隊在南海舉行軍事演習。 資料圖片
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■溫家寶抵達德國

漢諾威。 新華社

■溫總在冰島走訪農戶，接過農場哺育的小羊羔。 新華社

■李長春與加拿大外長貝爾德共同出席簽

字儀式。 新華社

■唐家璇（中）與大阪府知事松井一

郎（左）和大阪市市長橋下徹握手。

新華社
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溫總抵德
出席漢諾威工博會

■中國軍事科學

學會副秘書長羅

援少將表示，南

海問題拖不起，

應積極解決。
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